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Parma, 25 marzo 2023 
 
 
 

VERBALE ASSEMBLEA ORDINARIA 
sabato 25 marzo 2023, ore 11,30 

 
 
 

Oggi sabato 25 marzo 2023, alle ore 11,30, presso l’Hotel San Marco, in via Emilia Ovest 42/A, 
località Ponte Taro (PR), si è riunita in seconda convocazione, essendo la prima andata deserta, 
l’assemblea ordinaria dei soci del Gruppo Medaglie d’Oro Bormioli Rocco per discutere e deliberare il 
seguente ordine del giorno: 
 
1) Resoconto del Presidente 
2) Approvazione bilancio consuntivo 2022 e bilancio preventivo 2023 
3) Varie ed eventuali 
 
Sono presenti n. 95 soci di cui 3 soci per delega su un totale di 299 soci iscritti. Viene chiamato a 
fungere da presidente dell’assemblea la presidente Luciana Boschi, da Segretario la socia Cristina De 
Bernardis. 
Il presidente, accertata la regolare convocazione dell’assemblea e la presenza del numero legale dei 
soci dichiara aperta la riunione.  
 
Sul primo punto all’ordine del giorno prende la parola il Presidente che chiede di osservare un 
minuto di silenzio per i soci che non sono più tra noi e anche per la tragica situazione in Ucraina. 
Saluta tutti i presenti e li ringrazia per la partecipazione. Porge anche i saluti di Giorgio Giliotti che 
non è potuto essere presente per motivi famigliari. 

INTERVENTO LUCIANA BOSCHI 
Carissime amiche e amici, è arrivato il nostro appuntamento annuale, siamo contenti di ritrovarci 
insieme e condividere questa giornata. 
Brevemente vi riassumo quello che è avvenuto in questo anno. 
Ancora risentiamo degli effetti della pandemia sperando che siano gli ultimi in quanto hanno 
rallentato la possibilità di effettuare manifestazioni. 
Nel mese di giugno 2022 si è tenuta la mostra “Ricordi di vetro” nell’aula magna dell’Istituto Toschi, 
realizzata con la collaborazione della scuola e il prezioso contributo del nostro socio dr. Alberto 
Biavati, che ringraziamo. 
Nello scorso settembre, come consuetudine, abbiamo organizzato una vacanza in Puglia e, 
nonostante l’inconveniente dell’ultimo giorno, è risultata molto apprezzata dai partecipanti 
(quest’anno abbiamo proposto un soggiorno in Calabria e le iscrizioni sono ormai chiuse). 
Ultimo appuntamento dell’anno il tradizionale “Vin Brulè” organizzato nel periodo prenatalizio grazie 
al contributo del Centro Torri. Le offerte raccolte di Euro 1.650,00 sono state totalmente devolute 
alla Coop Sociale “Fiorente” che opera nel nostro quartiere a favore di ragazzi disabili. Ringraziamo i 
nostri soci e gli Alpini di Corniglio che si sono messi a disposizione per tutto il periodo nonostante il 
clima non troppo primaverile. 
Desidero ringraziare tutti coloro che hanno destinato il 5x mille della loro dichiarazione dei redditi al 
nostro gruppo. Finalmente l’Agenzia delle Entrate ci ha comunicato che ci verrà accreditato l’importo 
di Euro 2.336,00 per l’anno 2020 e l’importo di Euro 2021,00 per l’anno 2021. Queste somme 
ancora non sono sul nostro c/c ma prima o poi ci saranno, non bisogna avere fretta, e le dovremo 
utilizzare facendo il rendiconto delle spese entro un anno dal ricevimento. 
Passo la parola a Cristina che vi esporrà la situazione del Museo del vetro e tutto quello che faremo 
di nuovo per tener vivo il nostro progetto. 

INTERVENTO CRISTINA DE BERNARDIS 
Buongiorno a tutti e ben ritrovati. 
I lavori di ristrutturazione del Museo sono stati per il momento congelati. Questo per diversi motivi: 
in parte per alcuni effetti dovuti alla Pandemia che continuano ad influire sulla quotidianità, inoltre i 
lavori del 110 hanno praticamente assorbito la maggior parte delle imprese, infine il lievitare dei 
costi delle materie prime. 
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Per approfondire e conoscere meglio lo stato di fatto abbiamo chiesto – ed ottenuto – un incontro 
con l’Amministrazione Comunale e con la proprietà nello scorso dicembre. In quell’occasione 
abbiamo ancora una volta sollecitato la pronta ripresa dei lavori e la successiva consegna del Museo.  
La proprietà ha fatto presente che l’esponenziale aumento dei preventivi ricevuti dalle imprese 
partecipanti alla gara d’appalto rendono al momento impossibile procedere con la ristrutturazione 
dell’immobile e la sua messa in sicurezza. 
L’assessora alla Rigenerazione Urbana, Chiara Vernizzi, ha mostrato grande interesse per il nostro 
progetto, di cui ha riconosciuto la grande valenza per la riqualificazione del quartiere San Leonardo, 
che è tra gli obiettivi principali di questa amministrazione. 
Si è detta disponibile ad aprire una trattativa con la proprietà per sbloccare questa situazione di 
stallo e trovare insieme una soluzione ottimale per tutti i soggetti coinvolti. 
Nei giorni scorsi abbiamo sollecitato la proprietà per conoscere gli sviluppi avvenuti dopo questa 
nuova dichiarazione di intenti. 
Prima di passare la parola a Giovanni Galli che vi illustrerà un bando cui abbiamo preso parte, 
assieme all’associazione Amici Biblioteca San Leonardo e che speriamo apra nuove prospettive, 
vorrei condividere con voi una bellissima novità. 
Abbiamo avuto il piacere di conoscere l’ingegner Enrico Gussoni, dipendente della Bormioli Luigi di 
Abbiategrasso, che visitando il sito del Gruppo Medaglie d’Oro Bormioli Rocco è rimasto colpito dal 
nostro progetto del Museo del Vetro. Ha espresso il desiderio di approfondire la nostra conoscenza 
ed ha messo a nostra disposizione le sue competenze tecnologiche che ci hanno lanciato nel mondo 
dei “social” 
Enrico ha aperto nostri profili (Museo del Vetro) su tutte le piattaforme social. Invitiamo quindi chi 
ama navigare su Internet e anche chi vuole sperimentare questa ebrezza a visitare i vari link che 
Roberto Passera ha inserito sul nostro sito. 
Questa è un’opportunità fondamentale per tenere vivo l’interesse sul nostro progetto, farlo 
conoscere a tantissime persone, soprattutto ad un pubblico giovane che vive di tecnologia. Grazie 
ad Enrico Gussoni molta documentazione è già stata caricata e potremo far visitare in anteprima e 
virtualmente le meraviglie che il Museo del Vetro potrà offrire. 
Per questo raccoglieremo nuova documentazione, contributi di vita vissuta e tutto ciò che può 
essere utile a raccontare la storia della fabbrica. Approfittiamo dell’occasione per chiedervi qualsiasi 
materiale in vostro possesso (documenti, foto, video, oggetti, ecc.) 
Tra i giovani che hanno mostrato grande interesse ed entusiasmo per il nostro progetto c’è Daniele 
Saccani, abilissimo vignettista, autore dei bellissimi pannelli che vedete qui esposti e dei quali 
scopriremo, assieme a lui, origine e significato. 
 
Daniele Saccani prende la parola e illustra come lui ha dato forma ai contenuti dei singoli pannelli. 
 
Il Dr. Giovanni Galli, presidente dell’associazione Amici Biblioteca San Leonardo, ribadisce la 
grande collaborazione che si è stipulata fra le due associazioni. In pratica ambedue perseguono il 
medesimo scopo: realizzare nel quartiere San Leonardo, che ne ha estremamente bisogno, un luogo 
di cultura e di aggregazione aperto a tutte le realtà. 
Ha illustrato, infine, un bando del PNRR per contributi alla digitalizzazione al quale le nostre due 
associazioni hanno partecipato insieme ai Musei del cibo, questi ultimi come capogruppo del 
progetto.  
 
Sul secondo punto all’ordine del giorno il Presidente passa la parola al ragionier Gardelli per 
relazionare sul bilancio consuntivo 2022 e bilancio preventivo 2023. 
 

INTERVENTO RAG. GARDELLI 
Come noto il nostro Statuto prevede che, in occasione dell’assemblea annuale, debba essere 
presentata una relazione relativa alla nostra situazione finanziaria. 
A questo proposito ricordo che il bilancio alla data del 31/12/2021 riportava una giacenza di € 
26217,29 che alla fine del 2022 è risultata essere di € 27476,63 con un incremento di € 1259,34. 
Dobbiamo precisare che non abbiamo registrato il debito in sospeso con Parma Infrastrutture di € 
517,43 relativo all’affitto 2002 del nostro ufficio in quanto detto importo potrebbe non esserci 
richiesto per le agevolazioni concesse alle associazioni a seguito della pandemia. Ricordo a tutti che 
la giacenza accantonata fin’ora con gli avanzi di gestione verrà utilizzata esclusivamente per spese 
relative alla progettazione, realizzazione degli allestimenti o altre spese inerenti al Museo del Vetro. 



Pag. 3 a 4 
 

 
Cos’è successo l’anno passato che ha portato all’aumento appena citato: 
- Aumento del numero dei tesserati da 213 a 299 dovuto in prevalenza ai soci escursionisti 
- Ricevuto € 784,00 quale gratuità al soggiorno in Puglia del settembre scorso 
Per quanto riguarda le uscite abbiamo sostenuto una spesa di € 500 per i pannelli a cui ha fatto 
riferimento Cristina. Abbiamo devoluto € 500 quale contributo di beneficenza alla fondazione Munus 
per l’acquisto di una ambulanza in memoria di Corrado Marvasi (da sempre nostro grande 
sostenitore). 
Per quanto riguarda le altre spese (postali, bancarie, associative, ecc.) vi è stato un sostanziale 
equilibrio con l’anno precedente (in allegato Consuntivo 2022). Si ricorda che in occasione della 
imminente denuncia dei redditi devolvere il contributo del 5x1000 al nostro Gruppo sarà considerata 
un’opera meritoria. 
 
Il preventivo 2023 ci ha sottoposto alcune problematiche che al momento non riusciamo a 
quantificare: 
- Bando PNRR sulla digitalizzazione (contributo di € 5000 finanziato all’80%) 
- Crediti del 5x1000 che non sappiamo quando ci verranno accreditati 
A tal fine abbiamo considerato il preventivo del 2023 con le entrate e le uscite a pareggio (in 
allegato Preventivo 2023). 
 
Il presidente chiede di approvare con alzata di mano il bilancio consuntivo 2022. Il bilancio viene 
approvato all’unanimità 
Il presidente chiede di approvare con alzata di mano il bilancio preventivo 2023. Il bilancio viene 
approvato all’unanimità 
 
Il Presidente chiede all’assemblea se ci sono domande o quesiti da chiarire. Nulla da dire dai 
presenti. 
 
Si passa al terzo punto all’ordine del giorno con l’assegnazione di un attestato di benemerenza 
ai soci Medaglia d’Oro con graduatoria di anzianità + anni di lavoro più elevate. 
Il Segretario legge le motivazioni e il Presidente consegna le pergamene: 
 
BARBARINI PIERALDO 
Assunto in data 27.05.1963 
Ha avuto diverse mansioni nel suo percorso lavorativo, ha iniziato come disegnatore all’ufficio 
tecnico stampi, poi nell’area commerciale casalinghi, poi come venditore, poi ancora ha seguito i 
fornitori del riconfezionamento estero, è passato alla programmazione Articoli casalinghi di Revere e 
infine, negli ultimi anni, all’ufficio acquisti. 
Medaglia d’Oro in data 12.11.1988 
Fine rapporto di lavoro 31.12.1996 
 
CRISTOFANILLI LORENZO 
Assunto il 06.03.1967 come impiegato all’ufficio progettazione macchine, è passando a quadro nel 
1992 e assistente tecnico clienti negli ultimi 3 anni 
Medaglia d’oro in data 07.10.1992 
Fine rapporto di lavoro in data 30.06.2000, ha continuato come consulente tecnico x 15 anni dopo le 
dimissioni. 
 
FRATI VERALDO 
Assunto in data 01.03.1962 come operaio turnista generico, dopo aver effettuato il corso ha 
lavorato come macchinista nel reparto macchine di produzione, diventando anche sorvegliante, fino 
alle dimissioni avvenute in data 31.12.1993 
Medaglia d’Oro in data 10.10.1987 
 
MUNAFO’ GAETANO 
Assunto in data 26.08.1963 come impiegato al centro meccanografico dove è rimasto fino alla fine 
del rapporto di lavoro avvenuto in data 31.12.1993 
Medaglia d’oro in data 12.11.1988 
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 Mancano signori Alfieri Ivano, Ceretoli Paolo e Rigattieri Angelo 
 
Esauriti tutti i punti all’ordine del giorno e non avendo altri richiesto la parola, il Presidente dichiara 
chiusa la riunione e invita tutti ad accedere alla sala pranzo. 
 
il segretario                              il presidente 

    
   
 
 
 



2022 ‐ Consuntivo

Categoria Riferimenti Entrata Uscita Saldo

1 ‐ Tesseramenti 1 ‐ Tesseramento SOCI € 4.790,00 € 1.820,00 € 2.970,00

2 ‐ Contributi 2 ‐ Beneficenza   € 500,00 ‐€ 500,00

2 ‐ Contributi al Gruppo € 96,00   € 96,00

3 ‐ Pranzo sociale 3 ‐ Pranzo sociale € 3.710,00 € 3.985,00 ‐€ 275,00

4 ‐ Viaggi 4 ‐ Soggiorno € 998,00 € 214,00 € 784,00

5 ‐ Iniziative 5 ‐ Mostre   € 30,90 ‐€ 30,90

5 ‐ Raccolta fondi € 1.694,80 € 1.650,00 € 44,80

6 ‐ Entrate varie 6 ‐ Entrate varie € 30,00   € 30,00

7 ‐ Uscite varie S 1 ‐ Spese affitto     € 0,00

S 2 ‐ Spese pulizie     € 0,00

S 3 ‐ Spese x Biblioteca   € 20,00 ‐€ 20,00

S 4 ‐ Spese Cancelleria   € 32,77 ‐€ 32,77

S 5 ‐ Spese Postali   € 180,00 ‐€ 180,00

S 6 ‐ Spese Telefonia e Internet   € 205,45 ‐€ 205,45

S 7 ‐ Spese Informatica   € 207,60 ‐€ 207,60

S 8 ‐ Spese bancarie   € 244,90 ‐€ 244,90

S 9 ‐ Spese x Museo   € 541,00 ‐€ 541,00

S10 ‐ Spese Rappresentanza     € 0,00

S11 ‐ Spese associative € 200,08 € 450,07 ‐€ 249,99

S12 ‐ Spese varie   € 177,85 ‐€ 177,85

€ 11.518,88 € 10.259,54 € 1.259,34Importo totale
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2023 ‐ Preventivo

Categoria Riferimento Entrata Uscita Saldo

1 ‐ Tesseramenti  1 ‐ Tesseramento SOCI € 3.000,00 € 0,00 3.000,00 €

2 ‐ Contributi  2 ‐ Beneficenza € 0,00 € 0,00 0,00 €

 2 ‐ Contributi al Gruppo € 0,00 € 0,00 0,00 €

3 ‐ Pranzo sociale  3 ‐ Pranzo sociale € 0,00 € 300,00 ‐300,00 €

4 ‐ Viaggi  4 ‐ Soggiorno € 0,00 € 0,00 0,00 €

5 ‐ Iniziative  5 ‐ Altre iniziative € 0,00 € 0,00 0,00 €

 5 ‐ Raccolta fondi € 0,00 € 0,00 0,00 €

6 ‐ Entrate varie  6 ‐ Entrate varie € 0,00 € 0,00 0,00 €

7 ‐ Uscite varie S 1 ‐ Spese affitto € 0,00 € 500,00 ‐500,00 €

v S 2 ‐ Spese pulizie € 0,00 € 0,00 0,00 €

S 3 ‐ Spese x Biblioteca € 0,00 € 0,00 0,00 €

S 4 ‐ Spese Cancelleria € 0,00 € 100,00 ‐100,00 €

S 5 ‐ Spese Postali € 0,00 € 200,00 ‐200,00 €

S 6 ‐ Spese Telefonia e Internet € 0,00 € 150,00 ‐150,00 €

S 7 ‐ Spese Informatica € 0,00 € 150,00 ‐150,00 €

S 8 ‐ Spese bancarie € 0,00 € 150,00 ‐150,00 €

S 9 ‐ Spese x Museo € 0,00 € 1.000,00 ‐1.000,00 €

S10 ‐ Spese Rappresentanza € 0,00 € 100,00 ‐100,00 €

S11 ‐ Spese associative € 0,00 € 250,00 ‐250,00 €

S12 ‐ Spese varie € 0,00 € 100,00 ‐100,00 €

€ 0,00€ 3.000,00€ 3.000,00
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